

Football/Panthères (Gabon)/Hirondelles (Burundi), cet après-midi

PEA, l'instant est propice pour prouver...

MIKOLO-MIKOLO
Libreville/Gabon

AVIS aux spectateurs devant occuper les travées du stade de l'Amitié qui abrite aujourd'hui, le match Gabon/Burundi, comptant pour les éliminatoires de la coupe d'Afrique des nations (Can) « Cameroun 2019 » : ne soyez pas étonnés de la cacophonie qui pourrait entourer la rencontre dans les tribunes et gradins. Sur les billets imprimés localement par l'instance faîtière du football gabonais, il manque deux mentions : pas de numéro du « rang », ni celui de la « place ». Maintenant, place à notre Onze national et à ses joueurs, particulièrement le capitaine Pierre-Emerick Aubameyang (PEA). Ce dernier n'est plus un novice ou un apprenti des



Photo : AFP/L'Union

La "Flèche" de l'attaque des Panthères, Aubameyang: ressusciter la confiance perdue.

joutes sportives internationales. 29 ans, c'est l'âge d'être décisif et déterminant. PEA qui continue d'évoluer dans des clubs européens de renom où la pression est souvent à son paroxysme, devrait incarner la réussite des Panthères qu'il retrouve aujourd'hui après plusieurs défections. Après son passage dans de nombreux clubs hup-

pés, comme Arsenal actuellement, le capitaine des Panthères connaît bien le haut niveau du football. Il est en contact permanent (sur l'aire de jeu et en dehors) avec les meilleurs joueurs de la planète foot. A lui de transmettre cette riche et exaltante expérience à ses partenaires. Car il est incompréhensible qu'un tel joueur ne puisse pas capi-



Photo : D.R

Une copie du billet du match Gabon/Burundi. Sans commentaire !

taliser son statut localement. L'aura et le talent du fils de « Yaya » devraient être des atouts à même de rassurer et galvaniser ses partenaires sur le terrain. PEA doit être le garant de la sérénité des Panthères sur une aire de jeu. L'instant est donc propice pour Pierre-Emerick Aubameyang de prouver que ceux qui lui ont confié le

brassard ne se sont pas trompés. Cet après-midi, PEA et ses partenaires ont grandement besoin d'un résultat positif pour se relancer dans ce groupe C où le leader n'est autre que le Burundi, qui a des arguments à faire valoir. « Nous sommes venus à Libreville pour la victoire... », a prévenu le sélectionneur national du

Burundi, Alain Olivier Niyungeko. Pour éviter que son public ne crache pas sur son retour, le capitaine des Panthères, muet offensivement avec l'équipe nationale depuis un long moment, doit ramener la confiance perdue. Non seulement aux spectateurs, mais également à ses coéquipiers, à son encadrement technique et à ses dirigeants.

Les chiffres avant Gabon-Burundi

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

• **Aucune victoire du Burundi en matchs officiels** : La première confrontation entre les Hirondelles et les Panthères remontent au 28 juin 1976. A cette époque, les Gabonais évoluent encore sous le nom d'Azingo. Depuis cette date, les Burundais n'ont tou-

jours pas remporté le moindre match contre les nôtres. Il faut se référer à la seule rencontre amicale du 21 juin 1992 pour trouver trace d'un succès burundais en terre gabonaise (0-1).

• **Plus large victoire** : En cinq rencontres (amical et matchs officiels), les Panthères ont remporté deux matchs sur le même score (4-1). C'était en juin 1976



Photo : F. M. MOMBO

et novembre 2003. Ces deux résultats constituent pour le moment le plus large succès du Gabon devant les Burundais.

• **Une si longue attente** : De 2003 à 2018, cela fait près de 15 ans que Gabonais et Burundais ne sont

Les Panthères lors d'un entraînement avant le match de ce jour.

plus affrontés. Les deux formations ont une curieuse tendance à ne se retrouver que tous les dix ans au moins. Après sa deuxième victoire en décembre 1977 (2-0), l'équipe gabonaise a retrouvé son opposant burundais en juin 1992. Soit près de 15 ans après. Les deux formations se sont à nouveau retrouvés en 2003. Soit près de 11 années après 1992...

Les Gabonais croient à la victoire des Panthères

PSNB
Libreville/Gabon

• **Stéphane Nguema (ancien international gabonais)** : " Sur le papier le Gabon



Photo : Prospère Sax Nzé Bekalé

est nettement supérieur au Burundi, néanmoins il faut reconnaître qu'un match ne se joue pas sur le papier, mais sur le terrain. Le retour en sélection de Pierre-Emerick Aubameyang, absent depuis un certain moment, peut être un élément positif pour l'équipe gabonaise. Son but du week-end écoulé (avec Arsenal, en premier League, le championnat anglais) peut lui avoir donné beaucoup plus de confiance et de sérénité pour aborder cette confrontation contre le Burundi. Par ailleurs, le fait d'évoluer à domicile et avec la ferveur du public, le Gabon a un atout supplémentaire face à son adversaire du

jour. La présence aussi de Mario Lémina et de Guélor Kanga, très en forme durant ce début de saison avec leurs clubs respectifs, sont des points positifs. Je crois à la victoire du Gabon. "

• **Rémy Ebanega (ancien international gabonais)** : " Je souhaite vivement que les



Photo : Prospère Sax Nzé Bekalé

Panthères gagnent ce match. Nous avons eu le privilège de les rencontrer mercredi dernier dans le cadre des activités de notre structure associative, ANFPG (association nationale des footballeurs professionnels gabonais). Je les ai trouvés concentrés. Ce qui m'a plu, en plus, c'est la simplicité qui existe dans ce groupe. C'est un effectif qui réunit plusieurs générations, de Didier Ovono Ebang à Miyogho. Je suis serein et je crois en cette équipe, à la victoire ce samedi. "

• **Spaïck Nziengui Kombila (responsa-**

ble du centre de formation des gardiens de but " Germain Mendome ") : " Mon



Photo : Prospère Sax Nzé Bekalé

seul souhait, c'est de voir le Gabon prendre trois points, afin de se relancer dans ce groupe, dont le Burundi occupe la tête suivi du Mali. Je propose aussi au coach Camacho un schéma tactique de 4-3-3 et d'aligner les joueurs en forme du moment. "

• **Patrick Assoumou Eyi "Capello" (directeur technique provincial de la Ligue de football de l'Estuaire)** : " Les Panthères doivent aborder ce match avec beaucoup de méfiance pour éviter une mauvaise surprise. L'objectif premier dans

ce match, c'est la victoire. Pour cela, il nous faut gagner tous nos matchs à domicile pour ensuite bien voyager. Ce match contre le Burundi doit donner un nouvel élan à cette équipe. La victoire est impérative quelle que soit la manière ou le score. Par expérience, je sais que le Gabon a souvent battu les grandes nations de football africaines quand les dirigeants et le 12e homme regardent dans la même direction. Cette synergie peut nous permettre de battre le Burundi, malgré les absences de deux leaders de cette équipe, Ibrahim Ndong et Denis Bouanga. La solidarité des joueurs autour de leur capitaine, Pierre-Emerick Aubameyang, pour un objectif commun sera un atout essentiel pour la victoire finale et cela va réconcilier le public resté sur sa faim lors de la Can 2017 au Gabon. En tant que technicien, je pense que pour la qualité de nos joueurs, l'option tactique du 4-3-3 nous réussit beaucoup et je sais que le Gabon va gagner ce match. "

• **Jean d'Emmanuel Endamme Meyo (secrétaire général de la Ligue des personnes handicapées de l'Estuaire)** : " Je suis de tout cœur avec cette équipe. D'abord, parce qu'elle porte les couleurs de notre pays. J'invite le sélectionneur à nous proposer une équipe capable de souffrir sur le terrain, capable d'attaquer au bon moment comme le fut l'équipe de France vainqueur du Mondial 2018. J'invite le peuple gabonais à être derrière notre onze national. "